Prensa: Diaria

Tirada: 7.503 Ejemplares
Difusión: 5.976 Ejemplares

ód: 75950807

Página: 32

Sección: SOCIEDAD Valor: 1.414,00 € Área (cm2): 686,2 Ocupación: 74,4 % Documento: 1/1 Autor: Madrid, Agencias Núm. Lectores: 56000

Wert cede a la presión y mantendrá las ayudas a los erasmus este curso

- El Gobierno pospone un posible recorte de los fondos al próximo año
- El consejero de Educación de Castilla y León muestra su satisfacción

Madrid, AGENCIAS Marcha atrás a la supresión de las ayudas del Gobierno para la mayoría de los alumnos que gozan este curso de una beca Erasmus. La presión de los estudiantes, de las universidades, de las comunidades autónomas, de los grupos de la oposición, de los colectivos sociales y de su propio partido doblegó ayer al ministro José Ignacio Wert, aislado por una medida que también reprochó la Comisión Europea, cofinanciadora del programa. «El Gobierno ha entendido que los que este año han resultado beneficiarios no conocían el criterio de concentrar la financiación en los que tienen menos recursos», señaló el titular de Educación y Cultura, tras reunirse de urgencia con el presidente, Mariano Raiov. la vicepresidenta, Soraya Saénz de Santamaría y su homónimo de Hacienda, Cristóbal Montoro. El ejecutivo anunció que el año que viene decidirá si re-

nueva o no esta partida.

La rectificación de Wert llega tras una catarata de críticas y tan solo un día después de que se conociera el anuncio de supresión de las ayudas emitidas por el ejecutivo central para todos los erasmus que no hubieran tenido una de ámbito general el pasado curso. «Se ha decidido, con carácter transitorio y limitado únicamente a la convocatoria 2023/2014, establecer mediante una nueva convocatoria que no anula la anterior. generalizar a todos los becarios una ayuda complementaria a cargo del Estado que, por lo menos, iguale la cantidad que recibieron el año pasado», indicó el ministro durante una intervención en el Senado, previa a la sesión de control al Gobierno. No obstante, la vicepresidenta del ejecutivo le volvió a enmendar la plana unas horas después al señalar que la supresión de esta partida no es «definitiva» y que se estudiará renovarla «cuando llegue el momento». Unas idas y venidas que solo sirvieron para incrementar la incertidum-

La confusión gubernamental fue aprovechada ayer por la práctica totalidad de los grupos de la oposición, que cargaron sin miramientos contra Wert. Óscar López, secretario de Organización del PSOE, exigió la «inmediata dimisión o destitución» del ministro. «Su rectificación total sólo puede pasar ahora por su marcha», subrayó el número tres de la formación que lidera Alfredo Pérez Rubalcaba. En la misma línea incidió la portavoz de Educación de la Izquierda Plural (IU-ICV-CHA) en el Congreso, Caridad García Álvarez, que también solicitó el cese de la secretaria de Estado del ramo, Monsterrat Gomendio. A su juicio, esta medida responde a una «nueva ocurrencia». «El propio presidente del Gobierno ha tenido que tomar cartas en el asunto, lo que da idea de la gravedad», señaló la parlamentaria. Por último, el diputado de UPyD Carlos Martínez Gorriarán destacó que esta «situación demuestra el

La polémica

-El ministro de Educación y Cultura, José Ignacio Wert, rectificó ayer su decisión de eliminar las ayudas para todos los alumnos con una beca Erasmus que no hubieran recibido una general el curso pasado.

-La marcha atrás se anunció tras una reunión de Wert con el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy; la vicepresidenta, Soraya Saénz de Santamaría; y el ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro. Este encuentro se produjo tras las duras críticas a la medida conocida un día antes por parte de la oposición, del propio PP, de las comunidades autónomas, de las universidades y de los colectivos de estudiantes.

-Sáenz de Santamaría señaló, horas después, que el Gobierno estudiará el próximo año si finalmente elimina o mantiene su aportación a los estudiantes erasmus.



José Ignacio Wer

La oposición carga contra el titular de Educación y el PSOE pide la dimisión o su destitución

Las universidades creen «inadmisible» cambiar condiciones de becas a mitad de convocatoria

desgobierno total del ministerio de Educación». «Es un desastre tomar medidas así para tener que corregirlas al día siguiente», añadió. El BNG urgió a una explicación inmediata en las Cortes.

Los representantes de numerosas comunidades autónomas, muchas de ellas gobernadas por el PP, mostraron su satisfacción por la rectificación en torno a las ayudas para las becas Erasmus. Así, el consejero de Educación de la Junta de Castilla y León, Juan José Mateos, consideró que la rectificación esta tarde del ministro de Educación, José Ignacio Wert, es una «muy buena noticia» que «ennoblece» al ministro, al Ministerio y al Gobierno. «Cuando se comete alguna equivocación y se rectifica es positivo», señaló

Mateos durante su participación en el encuentro «Think Big» de Jóvenes Emprendedores organizado por Fundación Telefónica.

«Me parece una muy buena noticia porque a veces se aprende más de los errores que de las cosas bien hechas», apostilló el consejero, quien aseguró que es importante aprender a rectificar. Castilla y León, aseguró Mateos, tiene más de 1.000 alumnos estudiando en universidades europeas, si bien no supo precisar cuántos de ellos disponen de una beca Erasmus.

Más tarde, sostuvo el consejero, habrá que hacer una reflexión en el sentido de cómo deben darse estas becas en las que hay muchas peculiaridades sobre las que habrá que reflexionar y donde si el Gobierno pide opinión a Castilla y León se le dará. En todo caso, para el consejero de Educación el programa Erasmus es «el mejor programa europeo».

Lo cierto es que desde que ayer se conoció la intención del ministerio, han sido muchos los que se han opuesto a esta medida, incluso dentro del propio Partido Popular y de Nuevas Generaciones. Incluso, el consejero hablaba por la mañana de la posibilidad de que la región asumiese ese recorte en las becas Erasmus, aspecto que se quedó en nada con la rectificación del Ministerio.

Desde las universidades públicas también se dieron posiciones en contra como la del rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, quien calificó de «inadmisible» el cambiar las condiciones de las becas a mitad de convocatoria, mientras que desde la Universidad de Valladolid, el vicerrector de Relaciones Internacionales, habló de «canalizar» la «indignación» generada con este anuncio porque los cambios han generado «una enorme preocupación».

El alivio por la vuelta de hoja del Gobierno también inundó ayer las cuatro esquinas de Europa, donde más de 30.000 estudiantes españoles gozan de una beca Erasmus. Muchos de ellos manifestaron su satisfacción a través de las redes sociales, que se habían convertido en un hervidero de críticas durante las últimas horas. Además, decidieron desconvocar las asambleas previstas para los próximos días, que pretendían ser el paso previo a la convocatoria de concentraciones ante numerosas embajadas españolas en capitales del continente. Laura Zornoza. promotora de la carta abierta que acumula casi 200.000 firmas de apoyo contra los recortes de estas ayudas, valoró positivamente la rectificación, aunque anunció «que seguiremos luchando de cara a próximos años».

Incluso el Partido Popular se sumó en esta ocasión a las alabanzas por la corrección de una decisión del gobierno al que sustenta. El portavoz de la formación en el Congreso, Alfonso Alonso, anunció a primera hora de la mañana que su formación pediría un cambio en el recorte de las becas Frasmus

La vicepresidenta asegura que fue el ministro el que decidió dar marcha atrás

La vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, manifestó ayer que el ministro de Educación, José Ignacio Wert, fue quien tomó la iniciativa para rectificar la decisión sobre las becas Erasmus para que los alumnos de este curso pudieran recibir las ayudas previstas inicialmen-

En declaraciones a los periodistas antes de asistir a la entrega de premios del «Círculo de Economía» en la sede de la Biblioteca Nacional, Sáenz de Santamaría ha respondido así al ser preguntada por la conversación que, según ha relatado el ministro de Educación, mantuvo ayer por la mañana con Wert.

Ha sido el propio ministro, ha proseguido, el que ha optado por buscar «una fórmula» para que

el Ministerio de Educación pueda «disponer de

fondos suficientes» para otorgar estas ayudas.

En este sentido, la vicepresidenta ha explicado que se ha acordado «una solución presupuestaria» para «dar satisfacción a algo que el Ministerio buscaba» que es, según la vicepresidenta, «darle un horizonte» a los estudiantes y familias que contaban con la beca para este curso.

No obstante, Sáenz de Santamaría ha dicho que es necesario «analizar y hacer una planificación buena de las becas», ya que se ha hecho «un esfuerzo presupuestario» para 2014 que el Gobierno deberá analizar.

Ha matizado que «lo importante» es que para los próximos nueve meses se otorgará «un horizonte de estabilidad» a familias y estudiantes.